
Pour effectuer ces recherches
dans les meilleures conditions et
favoriser l’entraide et le partage
d’informations, le généalogiste
amateur ou chevronné pourra
devenir membre d’une des 35
sociétés de généalogie au
Québec, d’une des 131 associa-
tions de famille ou encore
recourir aux services et docu-
ments conservés par un centre
spécialisé comme les Archives
nationales du Québec.
Attention, quand on attrape la

piqûre, la généalogie peut vite
devenir un loisir particulièrement
prenant ! À preuve, j’ai en
quelques années à peine, retracé
près de 10000 de mes parents ou
ancêtres tous reliés à Guillaume
Guérin dit St-Hilaire, le premier
ancêtre à mettre les pieds en
Nouvelle-France.
Dans la région, nous sommes

particulièrement choyés. La
Société de généalogie des
Laurentides a pignon sur rue à
Saint-Jérôme, à la Maison de la
Culture du Vieux-Palais au
centre-ville (Bibliothèque
municipale).
La Société, grâce au tra-

vail incessant de ses
bénévoles qui ont réper-
torié baptêmes, ma-
riages, sépultures, et
avec la collaboration de
la Ville de Saint-Jérôme,
possède une collection
impressionnante de
répertoires et de docu-
ments couvrant pres-
que toutes les paroisses
du Québec des origines
à nos jours. Ces docu-
ments sont disponibles
sur divers supports soit
sur papier, microfiches,
microfilms et même infor-
matique. Ces ressources
générales et spécialisées
sont accessibles et utiles
tant aux débutants qu’aux
généalogistes chevronnés
pour une cotisation annuelle
des plus raisonnable, et ce 7
jours sur 7 actuellement.
Retracer notre premier ancêtre,

celui qui a « débarqué » au
Québec en provenance de sa

France natale peut prendre
quelques heures grâce aux divers
outils existants.
La recherche de nos ancêtres

permet non seulement d’identifi-
er ceux-ci, mais au fur et à
mesure de nos recherches, nous
permet de découvrir leurs condi-
tions de vie et les grands événe-
ments historiques de l’époque.
Afin d’illustrer le présent texte,

j’ai pris quelques minutes pour
préparer la généalogie de la
branche paternelle du premier
magistrat de notre municipalité,
soit celle du maire Claude
Charbonneau (voir ci-contre).
J’espère que celui-ci me par-

donnera de ne pas lui
avoir trouvé
j u s q u ’ à
m a i n -
t e n -
ant

d’ancêtre noble ou célèbre.
Comme le mien, son ancêtre est
un humble meunier arrivé à
Montréal le 20 septembre 1659
en provenance de Marans dans la
région du port de La Rochelle
(Aunis, Charente-Maritime) au
centre-ouest de la France.
J’espère initier dans ces pages

une chronique sans prétention
sur l’histoire et la généalogie et
vous présenter dans les
prochains mois certains textes et
anciennes photographies qui
nous racontent l’histoire locale,
l’origine des noms de famille au
Québec et les lieux d’origine de
nos divers ancêtres arrivés au
Canada au XVIIe et XVIIIe siècles.

Pour plus d’informations sur la généa-
logie ou sur la Société de généalogie
des Laurentides, l’on peut rejoindre

Lyse G. Lauzon, présidente de la
Société au (450) 436-1269 ou

lglauzon@videotron.ca
ou l’auteur de ces lignes au

(450) 224-5260 ou
benoitguerin@videotron.ca.

L’on peut aussi entrer en contact
avec la Société par courrier au 185, du
Palais à Saint-Jérôme, J7Z 1X6 ou sur

le site Web de la Société au
www.genealogie.org/club/sglaurentides.

22 Le Journal de Prévost — 16 août 2001

Benoît Guérin

Société de généalogie des Laurentides

Certains rêvent d’un lien de parenté avec Dollard des
Ormeaux ou avec un autre ancêtre noble ou illustre.
D’autres veulent tout simplement connaître leurs
origines ou si par hasard du sang amérindien
coulerait dans leurs veines. Certains veulent retracer
leurs parents naturels et d’autres veulent tout sim-
plement offrir l’arbre généalogique familial en
cadeau à leur progéniture. Pour toutes ces raisons et
bien d’autres, ils sont plus de 33000 au Québec mor-
dus de généalogie à rechercher activement leurs
ancêtres.

La généalogie

À la recherche de nos
ancêtres...

Les dates postérieures à
1900 ont été volon-
tairemenet omises pour
des raisons de confi-
dentialité.

du service des loisirsNouvelles
Bilan des activités – Été 2001

La saison estivale tire à sa fin.  L’heure est donc au bilan et
aux remerciements. Voici donc un tour d’horizon des dif-
férentes activités qui se sont déroulées au cours de l’été
2001.

CAMP DE JOUR :
Un immense succès sur toute la ligne

Tout un été !  En effet, plus de 225 jeunes ont profité de l’été
pour s’amuser au camp Supernova. Je tiens à souligner l’excellence
du travail accompli par les moniteurs : Capucine (Geneviève Cyr),
Balzane (Camille Bouillé), Five-O (Marie-Ève Bilocq), Culbute (Kina
Dépatie), Bismol (Krystel Delisle), Goglu (Benoit Heppel), Tarzan
(Jean-Philippe Monette), Méo le clown (David Lafantaisie), Naya
(Isabelle Deconninck), Flamingo (Jennifer Tremblay-Flamand),
Kosac (Roxane Bouchard-Fortier), Torpille (Joëlle Chartrand-
Poirier) et sans oublier Cynthia Bouly, alias Sunny qui a accompli
son travail de supervision de façon exceptionnelle. Merci à tous,
bon retour aux études et à l’année prochaine !

SOCCER : Record d’inscriptions
Le club de soccer a enregistré plus de 250 inscriptions pour la

saison 2001. Je tiens à remercier et à féliciter monsieur Serge
Fournier, président du Club de soccer ainsi que tous les bénévoles
pour leur travail et leur collaboration. Bonne fin de saison à toutes
les joueuses et les joueurs de soccer.

BASEBALL MINEUR :
Augmentation de la participation

La structure mise en place par monsieur Robert Cadieux, prési-
dent de l’Association de baseball mineur, s’est encore cette année,
révélée un franc succès. Félicitations et merci aux nombreux
bénévoles pour leur travail. Les finales auront lieu du 15 au 19
août. Bonne chance à tous les participants.

TENNIS : De plus en plus d’adeptes
Plus de 150 membres ont pu s’amuser et se défouler sur un des

quatre terrains de tennis.  De plus, nous avons participé à la ligue
inter-ville pour une première année.  Merci aux participants et bon
tennis.

BIBLIOTHÈQUE :
Une augmentation marquée du nombre
d’utilisateurs

Depuis son déménagement au 2945, boulevard du Curé-Labelle,
la bibliothèque municipale a connu une augmentation importante
de sa clientèle.  Je tiens à remercier mesdames Louise Périard,
Sylvie Couillard-Després et Marie-Jocelyne Roussin pour l’aide
qu’elles m’ont apportée, pour le travail accompli et celui à venir.

PISCINE MUNICIPALE :
Une fréquentation moyenne malgré la
belle température…

En effet, la fréquentation de la piscine municipale n’a pas connu
le succès souhaité.  L’achalandage, malgré la belle température, fut
à la baisse, en excluant les 150 baigneurs provenant du camp de
jour et des garderies qui ont profité de la piscine au courant de
l’été.  Le programme d’animation n’a pas connu le succès escomp-
té et devra être revu. Différentes raisons expliquent cette situation
soit, entre autre, le nombre de piscines privées et de plages dans
notre ville ainsi que la pénurie de sauveteurs qualifiés dans la
région des Laurentides. À la lumière du faible taux de fréquenta-
tion et du manque d’intérêt de la population, la mise en valeur de
cet équipement sera réévaluée au cours de la saison morte. Merci
aux sauveteurs, Marie-Ève Rapin, Anne-Sophie Monat ainsi que
Jonathan Aspireault-Massé.

En conclusion, je tiens à profiter de ce bilan pour remerci-
er les différents organismes qui ont accueilli les activités du
camp de jour et qui avec leur programmation ont su ajouter
de la vie à la saison estivale des prévostoises et prévostois.
Bonne fin de saison pour les différentes ligues de pétanque,
tennis, baseball, soccer et balle-molle.

Christian Schryburt, coordonnateur des loisirs – Ville de Prévost


